EDITOR TIP. SAN JOSE ADMINISTRACION Avenida 6ª O. Nº 6 Apartado 111 No se devuelven originales

LA VERDAD

Diario católico de intereses generales

Aparece todas las mañanas

LA HOJA DE SERVICIOS del 1

PAINKILLER son sesenta años de

buen éxito. Cura diarrea, disentería y

desarreglos de los intestinos. Rehuse

sustitutos. PAINKILLER no hay

más que uno: el de PERRY DAVIS.

suplentes de nombramiento de

la Secretaría de Fomento. ¿Po-

dría éste decirnos si viven o

no? Porque aunque todo en el

mundo evoluciona con el pro-

greso de las ciencias y el descu-

brimiento de nuevos secretos

que ésas arrancan a la natu-

raleza por inspiración divina,

como la que tuvo Colón para

descubrir este Continente, se

entiende que la evolución impli-

ca una verdadera mejora en el

bienestar de todos; pero inno-

var sin mejorar, implica retro-

ceder. Esto pasa muy frecuen-

temente en el Gobierno de los

pueblos, pues cada nuevo Man-

datario se cree ser el único lla-

mado a solventar la situación

del país; y como su vanidad, su

orgullo y la inflasón de su en-

cumbramiento, no siempre hi-

jo de la competencia, pero sí

aumentado y corregido con el

vértigo de la adulación, le incli-

nan siempre a hacer prevalecer

su criterio, o no entiende cual

fué el de su antecesor, o lo disi-

mula para imponer el suyo

propio, llevándose de encuen-

tro valiosos intereses creados

y, lo que es peor, sacrificando

el producto de las contribucio-

nes públicas con que los ciuda-

danos alimentamos la vida del

Estado. Decimos esto citando

hechos, como la construcción

de caminos valiosos que han

costado millones y en seguida

abandonados, como ocurrió

con la antigua carretera nacio-

nal a Puntarenas, la carretera

a Carrillo, la carretera de

Fuentes, pues aunque es cierto

que han sido repuestas en

parte por líneas férreas, es in-

negable que al calor de aque'

llas Carreteras se tormaron

nuevas fincas, que consumie'

ron vidas, capitales y la salud

de quienes merecen respeto y

consideración de los Poderes

Administrador

ANTONIO HERNANDEZ P.

Suscrición mensual ¢1.50

Número suelto 60.10

Teléfono Nº 438

República de Costa Rica

Año III

San José, Sábado 25 de Setiembre de 1920

Núm. 645

América Central

La defensa de mi bandera y cómo fué salvada

(Recuerdo bélico)

Discurriamos sobre accidentes de nuestra guerra y nos llamábamos felices de que aquella mañana fuera más tranquila que otras. Era el 3 de junio de 1916; el tiempo se nos presentaba bueno, las lluvias incesantes que no dejaban de caer, nos daban por fin tre gua. El sol salió a calentar nuestros pobres huesos, y a secar nuestros empapados uni-

Derepente un soldado exhausto, jadeante, que llegaba en esos momentos rompió nuestro éxtasis!...

Donde está el señor Coronel? dijo, y se dirigió veloz a relatar a dicho Jefe lo que había pasado: Señor Coronel, dijo, el Comandante de mi Batallón ha sido capturado y junto con él, un núcleo de sus valientes granaderos; toda resistencia ha sido vana en el feroz encuentro. Un montón de cadáveres enemigos comprueban el heroismo de los nuestros que fueron vencidos solo cuando ya no tenían proyectiles en sus armas! Aquí cesó su relato, un tiroteo infernal nos hizo extremecer, el enemigo amenazaba nuestros flancos al mismo tiempo que nos atacaba de frente! A las armas!... ordenó mi Coronel, en tanto preparaba a sus granaderos y dispo nía que un Batallón de infantería italiana avanzara. La lucha era un poco desigual, el enemigo en número mayor nos quería sofocar, mas.... el valor italiano, también esa vez ven'

Yo, desde el umbral de una puerta, semi-descubierto, em puñaba mi rifle que estaba tan caliente con los continuos disparos, que casi uo podía sostenerlo. En trente de nuestra casa un granadero, hacía la guardia a nuestra bandera! Otro grito hiende los aires: Nuestra bandera está en peligro! el ene migo se acerca cada momento más, va no son hombres que disparan, son máquinas! fue go!...fuego!...es la voz de mi co ronel que impávido frente al enemigo, nos incitaba a la re sistencia. En tanto un General de Brigada caía golpeado en un costado. Un granadero con la cabeza vendada y lleno de sangre recoje a este jefe, y am' bos se dirigen al primer puesto de guerra. La situación era ca da vez más grave, hay que sal var la bandera, el enemigo nos abruma, muchachos, la bande ra....el Oficial encargado de ella rasga el forro, y con mano temblorosa la lleva a los la bios, la besa, y con impetu, en medio de aquel fuego infernal, se lanza desafiando las iras de aquel furibundo enemigo, tras' pasa la línea y se recoge en me' dio de otros batallones de re fuerzo! Un cuarto de hora más tarde el enemigo se batía en re tirada, y nuestra bandera más orgullosa, flameaba sobre la cumbre de aquella colina. Por el valor de sus granaderos, en aquella ocasión fué condecorada con medalla de plata, uniendo ésta a las otras dos ganadas en los campos de Grito y Molle de Gaeta, en el siglo pasado.

ANGEL CAVALLINI P.

Protección a la Agricultura Ayer pasamos frente al edifi- | cional de Agricultura, la cual

cio que ocupó la Sociedad Nacional de Agricultura, es decir, los restos mortales de ella, y en lugar de los pequeños envases en que hace poco se exhibían algunas pocas semillas de cereales, encontramos una cruz colorada y un letrero que anuncia el cambio de inquilino: "La Cruz Roja Costarricense" y surgieron en nuestro ánimo nuevas dudas: o murió aquella Sociedad y allí la sepultaron de a callado, dejando una cruz solitaria que nos recuerde donde reposan aquellos restos, o cambió de habitación y nadie ha avisado su nuevo domicilio. Podría el Ministerio de Fomento decirnos si murió, o donde vive?

Las Juntas de Agricultura creadas por el Decreto de 1907 serán cuerpos auxiliares y dependientes de la Sociedad Na-

favorecerá con sus fondos a aquellas que por sus escasos recursos lo necesitan: esas juntas serán compuestas de siete

Públicos. Quienes hayan recorrido el todo o parte de la Carrera de Fuentes, confesarán sin esfuermiembros propietarios y tres | zo que es un trazado admirable |

que bien merecia el haber sido honrado con la linea férrea al Norte y que partiendo de Santa Cruz de Turrialba iba a desembocar a la línea vieja, al Cairo, habilitando magnificas zonas de tierra tan feraces, que los mismos ingenieros no han dudado en llamarlas "El Edén de Costa Ri-Ahí están los campos de en-

sayos de Orotina y Guadalupe, que tantos miles costaron a la Nación, para provecho, honra y gloria de uuos pocos.

Ahí está el Palacio Presidencial, que dejó de serlo por obra y gracia de quien instaló allí el Ministerio de la Guerra.

Ahí está nuestro Palacio Nacional, en donde despacharon por muchos años hombres beneméritos de la talla de don Juan Rafael Mora, Dr. Montealegre, don Jesús Jiménez, Dr. don José María Castro, teniendo allí mismo a la mano los Ministerios con sus Jefes, con quienes en todo momento podían discutir y resolver los asuntos de Estado, referentes a cada ramo de la Administra-

En la esquina frente a la del Banco Internacional y bajo la segunda Administración del Dr. Castro, se colocó la primera piedra, con las solemnidades usuales, para construir allí un Colegio de Señoritas, que más tarde fué construído en

donde existe hoy. El lote que ocupaba la antigua Iglesia de la Merced fué comprado bajo la administraeión del Lic. don José Joaquín Rodríguez, con el plausible objeto de completar la manzana en donde ampliar el Palacio Nacional y construir otros ediacios, para reunir en un lugar todas las oficinas públicas, des cargando al Estado del pago de alquileres, y al público de las molestias consiguientes a

FUNERARIA de Campos y Hno.

Digase lo que se dijere, nadie puede dar un servicio igual al de esa Funeraria: precios bajísimos y servicio decente.

El estreñimiento y la larga cadena de males que trae consigo desaparecen con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Sentido común en la dieta y ejercicio razonable con la ayuda de estas píldoras, producirán maravillosos resultados. De venta en todas las Drogue' rías y Farmacias.

la división de aquellas, como están hoy.

¡Y los gastos del Castillo Azul, Cuartel de Bella-vista & &? Todo esto que está a la vista de todos y haciendo caso omiso de mucho que no lo está.

Protestamos que no es nuestro ánimo hacer cargos a los últimos Gobiernos, sino presen. tar un pequeño bosquejo al actual y poner de relieve las funestas consecuencias que han distanciado a gobernantes y gobernados con perjuicio de éstos y de la agricultura nacio-

POBRECITO CALLADO Continuará

PARA PROLONGAR LA VIDA.

Un niño se levanta muchas veces sin el menor dano después de una caída que habría roto los humes de su abuelo. ¿ Por qué? Porque el cuerpo del niño es flexible y elastico, mientras el de su abuelo es duro y quebradizo. La sangre deposita materias que tienden á obstruir el corazón y las arterias é impedir la circulación; la mayor parte de las personas que tienen más de sesenta años sufren más ó menos de ese desarreglo, el cual las trae al estado que se conoce por el nombre de veiez. noce por el nombre de vejez. Eminentes autoridades pretenden que si pudiéramos alimentar convenientemente el cuerpo y deshacernos de los residuos inútiles, la vida podría prolongarse casi indefinidamente. En todo caso se puede vivir noventa años lo mismo que cincuenta, siempre que tengamos un cuidado inteligente de nosotros mismos. Consérvese el sistema limpio de gérmenes mórbidos y los nervios con pleno gobierno de sus varias funciones, mediante el uso de un vitalizador como la PREPARACION DE WAMPOLE

y, descontando los accidentes, todo el cuerpo permanecerá fuerte y elástico mucho más tiempo del que sería posible de otro modo. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Fortifica y sostiene al hombre enfermo de igual manera que el pan y la carne sosdemen al hombre sano. Para Desórdenes de la Sangre, Escrófula, En-fermedades Agotantes y Afecciones Pulmonares está por encima de todas las demás. El Sr. Profesor D. M. Vélez, de México, dice: "Desde hace varios años uso la Preparación de Wampole en casos de afecciones oculares infantiles sostenidas por anemia o corofalozis, quedando muy com-clacido del benéfico resultado obteni-40." Es una preparación que tiene en sí su mejor anuncio. En las Boticas

Anibal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Puede dirigir en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defec-

Rafael Meza N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: 50 v. al Noreste del edificio de Correso Extracciones sin dolor

Casa de Provisiones para familias -La mejor surtida del Mercado-

TELEFONO 584

Especialidad en órdenes a domicilio - Serviclo rápido y esmerado

Mantequilla fresca y queso de la mejor calidad siempre encontrará usted en este establecimiento. —Anchoas y Arenques en salmuera. —Macarrones extranjeros a © 0.60 libra.—Selecto surtido de latería fina de Suiza, Francia y España. - Consarvas de la Casa Morton. - Manteca Escudo en latas de cinco libras.—Jabones especiales para familias.

......NUESTROS PRECIOS SON SIEMPRE LOS MAS BAJOS......

Millerand, Presidente de Francia

¿Quién es Millerand, y por qué ha sido electo Presidente de la República?

lento y hombre político pro minente, ha ocupado varias veces, antes de la guerra distin' tos cargos de Ministro en el Gabinete Francés, y actual mente era Presidente del Con' sejo de Ministros con la carte ra de Relaciones Exteriores.

El Senado y la Cámara de Diputados reunidos en Congre' so, en el gran salón del Pala cio de Versalles, rompieron otra vez la tradición de llevar a la Presidencia de la Repúbli ca el Presidente del Senado o de la Cámara.

Al principio de la Gran Gue rra, Messimy, simple capitán y Ministro de la Guerra, tuvo que renunciar después de la batalla de Charleroi donde fueron derrotados los primeros ejércitos franceses que se en frentaron a la formidable ola invasora formada por los poderosos ejércitos alemanes.

Después del dese stre de Char' leroi, Messimy tuvo que aban' donar su puesto y Poincaré llamó a Millerand como Minis tro de la Guerra, cartera que antes había ya desempeñado con bastante autoridad, y en perfecta armonía con el Estado Mayor Francés.

Después de firmarse el armis ticio, Millerand fué encargado de la administración de Alsacia y Lorena, en carácter de Comisario General revelando en es te puesto una habilidad extra ordinaria y un talento diplo matico muy de circunstancias en este período difícil de transi. ción durante el cual las dos Provincias, devueltas a Francia, debían abandonar progre sivamente algunos métodos administrativos alemanes para adaptarse poco a poco al sis'

Tomó de manos del "tigre" Clemenceau la cartera de Jefe del Gabinete Francés, y los so cialistas revolucionarios (bol· chevikis) conocían ya el carac. ter del adversario formidable que iban a enfrentar en la persona de Millerand. Efectiva mente, el 1º de Mayo pasado, Millerand movilizó una fuerza militar considerable, y su actitud enérgica causó el fracaso completo de una revolución que debía prepararse abierta mente puesto que fué anuncia.

Las estatuas que se

preparan para 1921

trabajo los escultores y fundi-

dores. Se preparan las siguientes estatuas y bustos para ser

descubiertas con ocasión de las

Por los católicos la del Dr

Thiel que se colocará en el par-

quecito norte de la Catedral y

para la cual la Sociedad Ma-

riana ha nombrado un Comité.

del maestro Gutiérrez, nuestro

Por los heredianos el busto

fiestas centenarias.

El año siguiente tendrán

Millerand, abogado de ta | da con bastante anticipación en cartas particulares que se recibieron aquí del Ministro Peralta, Eucargado de Negocios de Costa Rica en Francia.

> En cuanto a la política exte rior, se puede decir que Mille rand, como Jefe del Gobierno Francés, personificaba y sim' bolizaba las aspiraciones del pueblo francés que se resumen en la independencia de Polonia. en reparar los daños de la Gue rra y exigir garantías para evitar otra guerra en lo futuro.

> Millerand ha combatido e' nérgicamente las tendencias de Lloyd George en tavorecer las exigencias de Alemania respec' tó a la revisión del tratado de Versalles, y admitir que se dis cuta con el Gobierno de los So.

Millerand no admiteninguna modificación en el texto de tra: tado de paz, es antibolchevista irreductible v protector incon dicional de Polonia.

En dos circunstancias distin' tas se ha separado de Lloyd George para tomar, con plena independencia, decisiones muy graves que produjeron grandes sensaciones. Fué cuando decidió la ocupación militar de Frankfort y otras ciudades de la orilla del Rhin, y últimamen te, cuando reconoció al general ruso Wrangel como Jefe del Gobierno Independiente y De. mocrático del Sur de Rusia.

Cuál será ahora el sucesor de Millerand en el puesto de Jete de Gobierno Francés? Es muy probable que el nuevo Presi dente, conocedor de las múlti ples cualidades que requieren en la actualidad, estas delica. das funciones, escogerá entre Poincaré, Briand v Yonnart.

Poincaré será el candidato más popular, pero no sería con siderado como persona grata por Inglaterra porque actual. mente en la "Revue des Deux Monde" crítica abiertamente la política de Lloyd George. Puede ser que, una vez más, Millerand no haga caso a la opinión de Inglaterra y confie las riendas del Gobierno al can. didato que designe el voto popular de Francia.

Mañana el cable nos dirá cual fué la resolución de Mille. rand.

Cosmópolis

Por el Gobierno la estatua de Mora y Fernández, nuestro primer Jefe de Estado, creador de la República, hombre repre-



Lilia Ricche

Bailarina de 12 años, pertenecien te al Conjunto Artístico Cubano, com puesto de 4 jóvenes hermanos, que hará su debut el 2 de Octubre próximo en el Teatro América.

En este Conjunto figura también Hida, niña de 4 años, la artista en el género coreográfico, más joven que recorre actualmente los teatros.

Todos los jóvenes que integran esta compañía infantil h a n cocechado grandes triuufos ante los públicos que han tenido ocasión de admirar sus tra

A LOS NIÑOS ENFERMOS LOS ALIVIA inmediatamente el PAINKILLER. Inmejorable para curar contusiones, cortaduras, etc. Desaparecen tan pronto como se toma o aplica. No hay más PAINKILLER que el de PERRY DAVIS. Rechace los substitutos.

del Coloniaje y de los albores de la República.

Por la Colonia Española la estatua de Colón que irá a la entrada de la Sabana y cuya primera piedra se colocó hace

Y ahora lanzamos otra idea. Por qué en Liberia, la ciudad que tanto desheredamos los ticos, no se levanta un monumento a Valleriestra, el héroe del 11 de Abril? Es ya tiempo de hacer justicia y así como las otras ciudades levantan monumentos a los hombres del siglo, Liberia debe tener el su-

Vida Social

-De Escasú estuvo entre nosotros don Luis Roldán.

-De Cartago vino el Licenciado don Luis Guzmán.

-De villa Coronado el presbitero don Elias Valenciano.

-Don José Vargas Cervantes tuvo muy delicado a uno de sus hijos durante tres semanas, pero ya está fuera de peligro.

-Tuvimos el gusto de ver ya mejorada a doña Victoria de

-Reciba doña Mercedes de sentativo de los últimos días | Arié nuestro saludo con moti-

Las costumbres sedentarias y la ! falta de ejercicio frecuentemente pro· ducen el estreñimiento. Ud. puede confiar en las PILDORAS DE DA VIS PARA EL HIGADO para co rregir este estado. Envasadas en fras quitos de uso práctico y resultados

vo de su onomástico.

-Para la República Panameña sale el Dr. Francisco Se greda, a quien deseamos viaje muy dichoso.

-Tomó pasaporte para la misma República don Marco Aurelio Alvarado.

-De su firca de Popoyán vino el conocibo hacendado don Manuel Fco. Soto Alvarez

-En Heredia estuvo el comerciante don Alberto Young.

-Falleció el caballero don César Nieto, elemento saliente de la colonia española. Acompañamos a sus deudos en tan tremendo sufrimiento.

Un altar

Se vende un altar de construcción artística, y magníficos dorados, traído del exterior-

Para informes, escribir al Padre Valenciano en Desamparados.

Se van los Scouts

Los scouts zoneros, después de dos semanas de permanen. cia en esta capital y en sus pue blos vecinos nos dejan.

Alguna contrariedad sufrie ron los scouts por haber lucido en una formación su bandera, pero en ese caso no ha habido malicia sino mala interpreta ción de un grupo obrero.

Han recorrido muchas par tes del país: los dos puertos, Heredia y Cartago. El mal tiempo les impidió ir hasta el majestuoso Poás que para ellos hubiera sido un paseo ideal. Esos jovenes han sido bien correctos y en todos los lugares se les ha agasajado y cumplimentado.

Gastaron muchas atenciones con ellos sus colegas de la Compañía Juan R. Mora, pues numerosas veces compartieron con ellos fiestas y excursiones.

Lleven los scouts de la Zona del Canal muy feliz viaje y oja lá la impresión que hayan te nido del país, sea favorable.

Nacionalizando la Banca

yecto del cual ya nos hemos ocupado otras veces editorialmente, ha de merecer los repro ches de los actuales poscedores de acciones bancarias y que el país no está capacitado para este paso económico.

Hemos de despreciar esos argumentos y seguir de frente, sin temor, con decisión, pues en estos asuntos sólo anhelamos el bien de la República, a quien debemos de llenar de prestigios, pues crearlefacilida. des económicas es dignificarla y robustecerle su libertad, afianzarle su autonomía.

Los principios honrados del socialismo contemporáneo reclaman las mayores utilidades de cada nacionalidad para el fisco, a fin de que él lo devuelva a los gobernados en la forma de los servicios públicos, a los cuales todos tenemos dere-

Ha pasado en la humanidad ya el período de las enormes fortunas, de los capitales crésicos en manos de unos pocos, grandes especuladores a veces, dichosos, favorecidos de la suerte en pocos casos, pero siempre injustos y desproporcionados poseedores.

Las enormes riquezas que produce el trabajo, que se for ma con los productos de la tierra, superficiales o interiores, deben pasar a las manos

Bien sabemos que este pro- | del Estado, para que él las de devuelva con su comunismo honrado y ordenado al pueblo y de modo muy especial a los proletarios y a las clases des-

> En nuestro país ya hay fortunas cuantiosas, capitales fa. buloses, inermes en su mayoría, mientras el Estado vive raquítico, agónico. Esa situa ción ha de evolucionar y las grandes ganancias que los negocios bancarios producen deben pasar a manos de la Teso. rería Nacional para que su penuria pase y para que se mejo. ren los servicios públicos o se abran otros nuevos.

> El país necesita entrar por los adelantos modernos de la ciencia sanitaria para salvar los miles anuales de víctimas que restan brazos a la agricultura y a las iudustrias.

Sólo con el oro se puede traer ese mejoramiento que ha de crear más riqueza y poblar el país. Luchemos porque su densidad llegue siquiera a 10 habitantes por kilómetro cuadrado.

Nacionalizan la banca centralizándola en el Estado es hacerlo fuerte, es cerrar las puertas a los bucaneros del do llar, tanto internos como ex-

Y seguiremos.

EL CID.

123 HIDD DEROLSON

APARTADO 65 SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

Contigua a la Botica Central - Frente al Pasaje Jiménez

Su propietario, de regreso del Ecuador, donde visitó las mejores fábricas, ofrece a su numerosa clientela un magnífico y vari ado surtido de sombreros de pita, desde el corriente hasta el más fino MONTECRISTI.—Tambico cuenta con gran variedad de sombreros de fieltro, entre ellos el famoso STETSON. — Ventas al por mayor en condiciones ventajosísimas y al por menor A PRECIOS BAJISIMOS.

Viendo ventanas

Un crecido número de espec. taderes estaba ayer situado a pocos metros al Oeste del Banco Internacional, frente a la lujosa ti nda de don Fede' rico Aymerich.

Intrigados por la curiosidad nos situamos también allí pen sando que se trataba de la baja del cambio. Pero otro era el motivo: en una de las venta'

insigne músico que con su alma de genio escribió nuestro pri mer himno.

EL PAINKILLER cura toda clase | porta pues que siga su labor | de heridas, contusiones, quemaduras. Tomado cura la diarrea y disentería, No acepte substitutos. No hay más PAINKILLER que el de PERRY DAVIS.

nas se exhibían los más finos sombreros de pita ecuatoria. nos, de la marca Monte Cristi que son los más afamados del mundo. Casi no se distingue el tejido de esos sombreros por la fineza de la pita. Esto ha lle vado a casa del señor Ayme. rich numeroso público que quiere tener una prenda de gasto. Pero si el bolsillo no alcanza para un' elegante pa ramá hat, allí los hay también baratos, pues también están a la venta los pitas de color que son envidiables para el invier. no y para los finqueros.

Se aguardan también som breros de paja para la próxima estación; pero si se prefiere ahora con motivo del frío un sombrero abrigado, allí en la otra ventana están los sabro: sos stenson que son la dicha de los solteros.

Como no ibamos preparados para la compra, le dejamos al propietario nuestro sombrero pues alli se lavan por el proce. dimiento ecuatoriano que se conoce aqui v que el señor Av merich observó en el Sur.

Muchas pesetas deseamos al activo comerciante en su ne. gocio que es hoy día uno de los que tienen mejor surtido.

Los altos alquileres

Si hay grita por la falta de locales para habitaciones, se debe a que los comerciantes han adquirido por compra o por largos arrendamientos gran número de casas que hasta medio año sirvieron para familias. Y con este activo movimiento han desaparecido hasta los hoteluchos de cuarta clase que antes eran el marco de barro de nuestro mercado. Ahora para almor zar con una peseta, hay que ir lejos pues los tres lados del mercado se han convertido en tiendas, graneros y almacenes.

Ya la zona comercial ha crecido tanto que en el Centro ni viven fami lias, las que dejan esos sitios por el peligro de los incendios.

Para dar una idea del alrísimo precio de los alquileres, diremos por ejemplo que la nueva tienda Jhon Bull Store que ocupa el local de las antiguas Ciudades de Italia, paga co mo alquiler 100 colones a la semana.

Y sobre ese propósito, quisiéramos saber que fin ha tomado el plan del Gobernador Luján para construir 100 habitaciones para ob eros y empleados, pues en realidad ya es hora de pensar en serio en esto de las casas, pues el problema harto enojoso se ha

En las alcaldías y despachos de jueces llueven los deshaucios.

El Diario del Comercio

Publica este acreditado pe riódico una parábola que no es mas que un escarco litera rio para lucir trases y giros del lenguaje; psro que falsea abso letamente la verdad evangéli. ca; y deja traslucir algo que mancha la diátana pureza de nuestras tradiciones Cristianas.

El colega ha venido siendo bastante serio y correcto en todas sus producciones; im-

que hasta este momento ha si do muy provechosa; pero q' en adelante examine con cuidado. so esmero, las publicaciones q' en alguna forma puedan ofen: der nuestras creencias.

Jesús con abnegación subli me amó a todos los caídos a los pecadores, a los desgracia. dos y con ellos a la Magdale na, en quien personificó el perdón y la posibilidad de regene. ración para los débiles y los condescendientes.

YOOLSKY

Miscelánea

Mucho deploramos la desgraciada muerte del niño Juan José Valverde, que pereció an teayer arratrado por el agua de la acequia que queda en la Avenida 8ª de esta capital. Ojalá este doloroso suceso mueva a las autoridades a or denar la colocación de una reja en el lugar peligroso en que cayó el pequeño. Nuestro pé same a sus padres.

Se aceptó la renuncia que de Capitán del Puerto de Limón presentó don Santiago Cham' berlain y se recargaron esas funciones en el Secretario.

Anoche empezó el inventario de la Imprenta Nacional la co. misión al efecto nombrada por el Ejecutivo.

Sorprendente Turno el domingo 26 de setiembre de 1920 en San Rafael de Ojo de Agua

Empeñados en la nobílisima tarea de ver concluído algún día el hermoso templo de este laborioso pueblo de San Rafael de Ojo de Agua, y atendiendo a que en la actualidad existen dos deudas, una de mil coiones y otra de doscientos, y como además se han contratado ya las dieciseis ventanas de las torres por el valor ée trescientos o chenta colones, y está por terminarse también el repello interior de las pare des, se ha pensado en la celebración de un sorprendente turno para el do mingo 26 de setiembre.

Siendo conocidas de antemano las excelentes cualidades de este pueblo v sobre todo la unión, generosidad y en tusiasmo para las obras buenas, no cabe dudar del buen éxito del turno, y por eso mismo nos valemos de este midio para avisar e invitar a todos, sin excepción, y recomendarles que es: día lleguen muy temprano con bieyes, vacas, terneros, caballos, por trancos, cerdos, gallinas vivas y difuntas, pero bien compuestitas, carretadis de leña, de maíz, frijoles, arroz, Suscribase a "La Verdad"

Otra esquina reducida a escombros

tal tantas esquinas escuetas, esquinas en las cuales levantábanse no ha mucho edificios elegantes que constituían un ornato para la ciudad. La esquina en que estuve el almacén Delcore; aquella en q'irguióse majestuoso el edificio "La Violeta"; el histórico ángulo en que por muchos años permaneció de pie el local de "La Información"; La Tempestad, etc. etc., no muestran hoy más que las ruinosas, huellas de lo que antaño fueron.

Anteaver, como a la una y media de la mañana las llamas dejaron en escombros otra esquina, en .la cual, hace poco, don Miguel Borges había comenzado a levantar un bonito edificio que hubo de terminar don Héctor Calvo, quien empleó en su construcción los mejores materiales que pudo en-

Una vez concluido, instaló en él un excelente estableci. miento que llamó "La Suiza", el cual no carecía de nada en cuanto a artículos de pulpería, licores, granos, tabacos de to da clase, etc., etc., empleando en surtirlo cerca de 15.000. co. lones. A los pocos días de temer abiertas sus puertas, el es. tablecimiento había cobrado una clientela numerosa, que más de un competidor cercano hubiera querido para sí; y vien' to en popa iban los negocios, cuando quiso el destino que tanta prosperidad no durara mucho: una causa que quizás nunca se descubra, produjo la primera chispa que tomando cuerpo de candente sol estalló en lenguas igneas a cuyos la midos destructores sucumbió todo en pocos minutes.

La bronca voz de la bomba Knox hizo temblar todo lo cercano a ella y despertó a muchos que a esa hora ya soñaban en sus lechos. Y a los pocos momentos de haber comen. zado el incendio la manguera

Si Ud. esta pálido y su sistema está descompuesto debido al estreñimiento y sus efectos, pruebe las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Ellas le pondrá a Ud. bueno.

papas, veiduras, dulce, ropa hecha, rebozos, delanțales, camisas, pañuelos, medias, etc., etc., y sobre todo con muchísimo dinero.

Por la Comisión Organizadora, Rafael Cascante V., Cura encargado de San Antonio de Belén.

Pena da ver en plena capi- | aplicaba sus primeras curacio. nes hidroterápicas: ya ensañándose contra un punto en que el juego, soberbio, rebelde como Luzbel, avivábase con más fiereza a cada golpe de agua, o bien lanzando al espacio su potente geyser que caía en mil diminutas gotas sobre los escombros y sobre los curiosos espectadores y raterillos que por allí esperaban la ocasión de hacer leña del árbol caido.

A las 11 de la mañana ya había cesado la lucha entre el agua y el fuego; éste perdió la pelea, pero orgalloso de haber caído a costa de tanta destruc. ción dolorosa; aun en sus últimos momentos de agonía lan. zaba súbitamente de algún punto al parecer inerte colum. nitas de humo que su enemiga, el agua se eneargaba de esfumar con certeros y mortales golpes.

El señor Calvo tenía asegu; rado su establecimiento en la pintores.....

Compañía Baloise en 40.000 colones, suma que no está en relación con las pérdidas ni con el perjuicio enorme que causa la interrupción de uu negocio productivo como era

Poco se pudo salvar de las existencias del establecimiento: la caja registradora, algunas urnas, unos cuantos sacos de arroz y de café, la caja de caudales, etc., todo lo cual fue llevado a la compañía asegura-

El taller de sastrería del súbdito italiano señor Carmelo. quedó en ruina, como también la casa de la familia Amigetti, la que estaba asegurada en una suma que no alcanza a reparar la pérdida.

Ojalá podamos ver pronto otro edificio bonito en la esquina que hoy queda escueta; lamentable sería que permaneciera por años quizás, como otras, esperando a los carpin' teros, albañiles, canteros y



Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca

The Costa Rica Mercantile Co.

SAN JOSE

Rosalina C. de Cortés Son los más aceptables De venta en todos los esta blecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

VICTORIA y ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselas y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor en San Josè, frente a! Royal Bank; en Limón, frente al mercado .-- Guillermo Niehaus.

GIRALT HERMANOS IMPORTACION DIRECTA

La Feria

0 La Geisha

todas horas.

Conciertos por los mejores profesores.

Servicio de Restaurant a tiene a la venta las famosas pasti-

COUGH DROPS especiales para la tos

Teléfonos 348-729



TRACTORES INTERNATIONAL

DE 16 CABALLOS DE FUERZA

Muy económicos, de peso liviano y de fácil manejo. Los motores de estos Tractores son de magnifica construcción, muy sencillos, y sus partes son sumamente "accesibles"

La asombrosa facilidad con que esfos Tractores se manejan, es proverbial en los Estados Unidos, país en el cual son sumamente populares; y tan co mún es ver un Tractor International en les grandes haciendas del Noroeste, como toparse con un Ford en las calles de Detroit.

EL TRACTOR INTERNATIONAL no es un modelo nuevo, de ensayo, poco experimentado; no es un modelo diseñado ayer y puesto hoy en el mercado; no es tampoco un Tractor hecho por un fábricante de automóviles, que por añadidura hace también tractores. EL TRACTOR INTERNATIONAL está fabricado por una asociación que se ha contraído, por muchos años, a la manufactura EXCLUSIVA de maquinaria agrícola; y en este ramo, la INTER NATIONAL HARVESTER, es la más potente asociación del mundo.

> International Harvester Co., de Chicago MIGUEL MACAYA, Cía.



ALIVIAN DE ESTAS PERTURBACIONES Y HACEN LA VIDA DIGNA DE VIVIRLA. CUARENTA PILDORAS AZUCARADAS SUPERFICIALMENTE EN UN FRASCO DE TAPA ATORNILLADA.

AVIS & LAWRENCE CO., QUÍMICOS FABRICANTES

Nicolás F. Meza

CIRCIANO DENTISTA

Tiare su oficine, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios mediante ofrece dejar satisfechos a sus clien-

¿Por qué no va Ud. a LA MA-RINA?-Encontrará usted hasta sesos de pajaritos.

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabraa o fracción de exceso, 5 centimos por inserción. No aceptamos anuncies alternos y por menos de cuatro inserciones.

OFREZCO OTRAS GANGAS .- Un lote de cinco mil varas cuadradas en el punto más dominante de San Isidro de Coronado, al lado sur de la Iglesia. - Dos lotes en Limon, nno el Nº 5 con cinco casas de madera; y otro, el Nº 4 con una casa de ladrillo y cemento armado, de dos pisos. Situadas en los puntos más solicitados de aquella progresista Ciudad.-M. V. Blanco. Corredor Jurado y Comisionista. En la Oficina de Agencias y Comisiones de A. Cañas.

VENDO una preciosa baranda propia para el frente de una iglesia: Para detalles ocurran a mi oficina. Ricardo Mora Fernández, Corredor Turado.

SE VENDEN dos casas pequeñas, una de madera y otra de bahareque, barrio de San Francisco de Mata Redonda. Precio (2.500contado. Informes en esta administración.

RELOJERIA ITALO-TICA, de Angel Cavallini P.-De regreso de la guerra he abierto nuevamente mi taller de reparaciones de relojes. Poseo certificado de práctica de importante relojeria europea. Trabajo garantizado.

Avenida Fernández Guell, 50 varas al Oeste del Mercado.

LA LIBRERIA Española

DE MARÍA V. de LINES Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditade Silabario de Napo león Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Gra do y Libro 4º para 5º Grado, Catecismos, Historia Sagrada; compases, doble - decimetros, transportadores, libretas, pá pel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnifica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la LIBRERIA ESPAÑOLA, IM-PRENTA, ENCUADERNA-CION Y FABRICA DE SE-LLOS DE HULE DE

María v. de Lines

Adelaida Solórzano

OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington,

Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha pues to y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

De Zarcero

Día de la Patria

No se puede saber con certeza si será falta de entusiasmo de parte de los Presidentes de Junta, o la situación actual y recien pasada, la que influye en la frialdad para celebrar nuestro glorioso 15 de Setiembre. Con pocas excepciones, en todas partes esta festividad va en completa y lastimosa decadencia. Este año aquí, por ejemplo el acto público en la Escuela no revistió la solemnidad de otros. Poca concurrencia de Padres de familia y particulares, a pesar de que hubo un caritativo acto, fruto de los esfuerzos del Director don Eze quiel: la entrega de los vestidos a los niños pobres, comprados con el producto de las veladitas infantiles.

Se cantó un Te-Deum con asisten ia de los escolares y luego, como para inculcar a los niños la alegría que todo buen costarricense debe experimentar el 15 de Setiembre, los maes tros los hicieron desfilar, alrededor de la plaza, con banderolas de las cinco repúblicas, y cantando el Himno Nacional. Luego en la Escuela les repartieron algunas confituras. Para colmo de males, la lluvia ese día fué casi constante. La veladita prepara da para la noche, no tuvo la concu rrencia deseada. No obstante se reu-

Setiembre 20 1920 | nió una regular suma. Por demás es tá detallar las representaciones. To dos los números del agrado público, así como el salón, arreglado artística: mente. Felicitamos a don Ezequiel y a los "artistas en ciernes" Así terminó nuestro 15. Se dispuso repetir la velada anoche, con algunos números nuevos, como en efecto. La iluvia fué más tesonera que el 15; pero no obstante, la concurrencia fué gran de. Otra buena suma ha ingresado a la caja del Patronato Escolar, que aumentará los fondos para un botiquín escolar, una cocina, una máquina de coser, en fin, cosas que son provechosas al niño; que más lo ins: truyen. O lo que es más noble: para favorecer al niño desvalido.

Todos los números ejecutados gus taron mucho, en especial "Las maripo" sis" y "El agricultor" (canciones). Tomaron parte la señorita Ludovina Gamboa y el sin rival Jesucito, que con solo su presencia en escena hace reir al más serio! Todos fueron muy aplaudidos. Mis felicitaciones. Ojalá pronto tengamos otra caritativa fieste cita como ésta, que en la monotonía de este terraño nos proporciona un rato de solaz e instrucción-; y aquí termino esta semi-crónica, hecha a la "carrera mar!"

CARLITOS MACHUCA

Acaba de publicarse el interesante folleto sobre la historia de

Nuestra Señora de Ujarrás

8º mayor (82 p. con rarias ilustraciones)

Edición en papel económico © 7.00

Edición en papel fino..... 1.50

Edición de lujo en pl. couché © 2.00

Por Eladio Prado

DE VENTA EN LA

Librería Lehmann (Sauter & Co.)

Alajuela

Paseo a Limón

Los maestros del instituto y varios miembros del personal docente de las Escuelas Públicas hicieron un paseo a Limón con el objeto de conocer los snbmarinos allí anclados. Con ese motivo no hubo clases el sábado ni el lunes. Con motivo de las fiestas del 15 también tuvieron asueto los alumnos el 16, de modo que en este mes han perdido muchas lecciones los alumnos del Colegio.

Otra fiesta

El jueves 23 del corriente hubo otra fiesta con ocasión de haber cum plido un año sl señor Director de estar al frente del Colegio.

Los alumuos de ambos sexos han celebrado este acontecimiento con gran regocijo.

Conferencias importantes

El notable Profesor de Matemátieas del Instituto don José Figuer del Valle ha conseguido se abra un curso en el Colegio, de Extensión Universitaria para que tanto los maestros de las Escuelas, los Profesores y demás personas amantes de la Enseñanza concurran al salón de actos públicos para escuchar cada viernes el desarrollo de un tema científico encargado a cada profesor por turno.

El último viernes tuvimos el placer de escuchar al Profesor español señor

Figuer del Valle, quien de ma nera magistral desarrolló un tema sobre electricidad que dejó altamente satisfecho al público, quien ha reco nocido la competencia e ilustración vastísima de este eminente Ingeniero de la Facultad de Madrid.

Disgusto

Con motivo de las Fiestas del 15 y las medidas tomadas por la Comisión de Baile, ha habido serios disgustos entre los miembros de la sociedad alajuelense, pues muchas familias distinguidas fueron excluidas de la invi tación a ese Baile Municipal por cuanto los señores de la Comisión resolvieron no invitarlas tomando en cuenta no sabemos qué excusas para haberlo hecho así.

Ya se han publicado varias protestes sobre tal procedimiento de la Comisión, que ha creído depurar la Sociedad haciendo una selección de elementos a satisfacción de los siete de la Comisión.

Estas quisicosas lugareñas son muy propias de estos pueblos pequeños donde hay tantos chismes, dimes y diretes por cualquier majadería.

No nos explicamos el por qué del resentimiento de los no invitados, pues ya se sabe que los intereses de círculo predominan en estos lugares.

Doctora Jadwisia de Picado

Enfermedades de señoras y niños

Oficina: 100 varas al Norte de la Librería de Lines, Nueva Casa de Salud del Dr. Rodríguez

:-: CONSULTAS: De 9 a 11 a. m. :-:

Mal tiempo para los comerciantes

Hace días venimos observando con cuidado la situación comercial. En casi todos los establecimientos hay quietud y movimiento muy escaso. Esto no es anormal, pues setiembre y octubre son las vacas flacas de los hijos de Mercurio en nuestra tierra. Los caminos se ponen ahora remalos y los agricultores no quieren exponer sus bueyes en los profundos backes. Además ahora no hay cosechas que realizar. Tampoco en las fincas cafetaleras se hacen grandes labores. Influye en todo esto la disminución de s clarios, pues los peones de la branza trabajan por horas, y se rebajan las de lluvias.

Toda esto disanima los negocios y trae a las tiendas y almacenes pocos parroquianos. Por eso en todos los lugares de comercio se nota soledad y tristeza que se han aumentado con la pespectiva de que el café no llegará ni a cuarenticinco colo-

Pero hay que tener fé, pues apenas taltan 50 días de malas ventas y luego vendrá el verano, las fiestas y las temporadas en las cuales el dinero sobra, al menos, el de los ricos.

Esa plaza...

Nos unimos a la Tribnna, a la Prensa y a todo San José. Sr. Ministro de Fomento, o Sr. Ministro de Guerra: la Artillería tiene su plazoleta desastrosa, yerbosa, etc. etc.

Vamos, pronto unos soldados, unos machetes y unas máquinas, a cortar el zacate y unos obreros a reparar los postes, las cadenas y las aceras.

Pero pronto, don Narciso don Aquiles, antes de que alguien denuncie ese terreno baldío desconsolador, feo y demás epítetos.

SUIZA

En visperas de tener un representante en el Vaticano

El ejemplo de Francia va a. rrastrando a otras naciones hasta ahora hostiles o indiferentes para que procuren rela. ciones con el Vaticano. Desde que el Gobierno de Millerand inició el movimiento con la embajada especial que despachó a Roma, con ocasión de las fiestas de Santa Juana de Arco, no solamente en Grecia, sino has. ta en Suiza creen que ha llega. do la hora de establecer la Nunciatura Apostólica.

En Suiza el Concejo Nacional tomó ya cartas en el asunto y se van a entablar inmediata. mente las negociaciones.

Las relaciones con la Santa Sede y el Gobierno de Berna habían quedado interrumpidas desde la agitación anticatólica de 1874 promovida por Bis-

La primera Nunciatura establecida en Suiza data de 1579 y tenía su asiento en la ciudad de Lucerna.

La autoridad e influencia de la Santa Sede se reconocen has. ta en las naciones protestantes; tres de las cuales, Inglaterra, Holanda y Prusia, mantienen ya misiones oficiales en el Vaticano, y con la entrada de Suiza subirían a 24 los países que tienen embajadas y representantes ante la Santa Se-

VICTORIA y ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselas y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor en San Josè, frente al Royal Bank; en Limón, frente al mercado .-- Guillermo Niehaus.

ANUNCIE EN «LA VERDAD»

GIRALT HERMANOS IMPORTACION DIRECTA

La Feria

Servicio de Restaurant a

todas horas. Conciertos por los mejores profesores.

La Geisha

tiene a la venta las famosas pasti-COUGH DROPS

especiales para la tes

Teléfonos 348-729

La sociedad de maestros

Algunos problemas como la reforma de la ley de Educación, la sociedad de mutuo auxilio y la elaboración de nuevos programas primarios, debieran ser el campo de trabajo de esta simpática sociedad.

Puede decirse que hasta ahora el trabajo ha sido tan solo de propaganda y recreativo, por la cual ya es justo y deseable entrar en una esfera de ma' yor actividad.

Además la Sociedad debe preparar por su cuenta los cursos de verano y no esperarlos del Ministerio. Es deseable ya un trabajo más científico y marcar una viva preocupación por los altos intereses docen-

AL FIN

El Municipio se ha decidido a pintar su mina de oro, es decir, el Mercado. Aquella casa ya daba miedo por la ericipela que padecía y ni la Sanidad se había atrevido a hablar de ella, por aquello de que la justicia llega por dentro.

En el diario La Gaceta aparece el aviso de licitación para blanquear el Mercado.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca

Rosalina C. de Cortés Son los más aceptables De venta en todos los esta blecimientos.

Depósito general: -50 varas al Oeste de La Uvita.

TIPOGRAFIA DE SAN LOS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.